

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.729

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Viernes 3 de Febrero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 3 (2 m.)

Notas políticas Consejo de Ministros

El Consejo terminó a las ocho y media.

Maura dijo que la nota oficiosa era importante, pero no emocionante.

Francos Rodríguez manifestó que el cielo quedaba despejado y sin nubes.

La nota oficiosa dice que habiéndose cumplido casi totalmente los acuerdos del Gobierno sobre la campaña de Marruecos, el Consejo terminó la deliberación comenzada en la reunión del lunes y decidió las instrucciones que deben comunicarse al Alto Comisario, sin perjuicio de obtener informes de éste sobre el cumplimiento de algunos extremos.

Se aprobaron expedientes de crédito, exención de subastas, revisión de contrato con la Trasatlántica, el expediente aprobado por la Junta de Defensa Nacional sobre variación de tipos de buques, indultos y auxilios para reparación de los destrozos causados por el temporal en el puerto de Vigo.

La nota del Consejo se interpreta como aplazamiento de la cuestión marroquí, que recobrará la actualidad con motivo de la llegada del general Berenguer a Madrid.

Habla Romanones

El conde de Romanones ha declarado que habiendo demostrado el Ejército superioridad absoluta frente a todas las kabilas reunidas no podía considerarse empeño nacional la ocupación de Alhucemas, pues aunque el éxito podría descontarse ocasionaríamos pérdidas materiales innecesarias.

Añadió que si presidiera el Gobierno en los momentos actuales los puntos fundamentales serían: término inmediato de la campaña de Marruecos, restablecimiento de las garantías constitucionales, manteniendo en toda España el respeto a la ley.

Respecto a Tánger cree sueñan aquellos que creen que nos lo cederán gratuitamente. Nos costará

una compensación y duda que el problema se resuelva con rapidez y a satisfacción de España.

Hablando de política interior, considera un síntoma significativo el número considerable de concejales proclamados por el artículo 29.

Varias noticias

Propaganda electoral.

Detenciones importantes

BARCELONA.—En vista de las discrepancias surgidas entre los radicales y Lerroux, este decidió retirar la candidatura que iba a presentar.

Mientras tanto los regionalistas activan la propaganda en autocamiones con músicas, desde los que reparten manifiestos.

Se asegura que los detenidos en Manresa confirmaron que existía un complot contra significados políticos catalanes.

Choque de trenes

CASTELLÓN.—Entre Benicarló y Santa Magdalena chocaron el correo de Barcelona y un mercancías.

Las máquinas quedaron empujadas.

Resultó muerto el maquinista Hipólito Hervás y heridos, otro maquinista, el fogonero, un mozo y varios viajeros.

El tren de socorro recogió a los heridos.

Extranjero

Crisis en Portugal

LISBOA.—Créese que le serán ratificados los poderes a Cunha Leal.

Crisis en Italia

ROMA.—El Gobierno acordó declararse en crisis, vista la situación parlamentaria.

A las cinco de la tarde se reunió el Cónclave.

Se cree que hasta el sábado no habrá Papa.

Necrología

En la mañana de ayer se verificó el entierro de la distinguida señora doña Julia Moreno Torres, esposa del Coronel de esta Zona, don Aurelio Domínguez Castañera.

Asistió todo el elemento militar y gran parte del elemento civil, en testimonio del sentimiento que en la localidad ha producido la prematura muerte de tan virtuosa señora.

Presidió el duelo el Gobernador militar de esta plaza y provincia, don Manuel García Ibáñez.

Reiteramos al señor Domínguez el testimonio de nuestro pesar.

Ha sido ascendido a la categoría de Jefe de Sección de primera clase, nuestro querido amigo don Juan P. Eys Romaró y Casero, Jefe de la Sección de Telégrafos de esta provincia.

También ha sido promovido al empleo inmediato, el oficial segundo, encargado de la Estación de Telégrafos de Casas Ibáñez, don Ignacio Luis Elorriaga y Martínez.

J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA
Mayor, 22. principal
ALBACETE

LA RONDALLA

Allá en la noche triste cuando todo reposa de la rondalla brota la tierna melodía, que sobre el alma cae perdida y cadenciosa denando el dejo triste de su melancolía.

Su eco no es un eco de mandato, es plegaria, es súplica que vibra y suave se desgrana; que tiene el fuerte aliento de raza legendaria y anhela en un suspiro llegar a una ventana.

Y cuando con sus notas que caricias parecen la rondalla profana de la noche el sopor, todo vibra y las almas sin querer se estremecen como si por besarias se acrecena el amor.

Y son sus coplas penas envueltas de alegría, es el llanto que brota al tiempo de cantar; la lágrima no sale, más su melancolía nos dice que hay un alma que acaba de llorar.

Y así pasa la ronda en las noches tranquilas siendo su copla llanto y lágrimas sus notas, que parecen sacadas de las verdes pupilas del espíritu bello de las cosas ignotas.

Y así se pierde triste y en el silencio mago de la noche, a nuestra alma melancólica deja, titilan sus suspiros como luz en un lago y oímos como se abre con sigilo una reja.

EDUARDO QUIJADA ALCAZAR.

De elecciones

Es realmente escandaloso lo que ha sucedido en algunos pueblos del distrito de Casas Ibáñez con motivo de la proclamación de candidatos para concejales.

El partido ochandista, que ve desmoronarse su antiguo poderío, acude a las artimañas y al engaño.

En Balsa de Ves, por ejemplo, no se proclama a los candidatos de oposición; a pesar de presentarse las propuestas en forma.

En Villamalea, no se reúne la Junta municipal del Censo, y hay necesidad de recurrir al Juez municipal, el que levanta acta haciendo constar que no funciona aquella, mientras, etandestinamente, se hace una ficticia preclamación por el artículo 29, dándose el caso de tener que ir a un pueblo de la provincia de Cuenca, donde se hallaba el Secretario, para recoger la firma de este.

En Mahora también se cierran las puertas del local en que debió celebrarse la Junta, para conseguir otra falsa proclamación por el artículo 29.

Las recomendaciones del Gobernador en su brillante circular, solo han servido, en algunos pueblos, para hacer escarnio de la Ley.

Es preciso castigar con mano dura a tanto desaprensivo cacique como por ahí pulula y mandarlos a presidio para que él sirva de castigo ejemplar.

Todos estos atropellos que se vienen cometiendo demuestra que huyen de la lucha noble y franca y que buscan con el engaño y la falsedad seguir aparentando una fuerza que no tienen en la opinión.

Antes de acudir a otros procedimientos, se entablarán los recursos legales para reparar las injusticias cometidas, pero si esto no prospera, que nadie se queje después de lo que pueda suceder, pues al pueblo se le expone cuando se le usurpan sus derechos.

E. CUELLAR

Médico Odontólogo
CONCEPCION, 12.—ALBACETE

Espectáculos

SALÓN LICHO

La Empresa ha sorprendido al público con dos estupendos debuts para esta noche.

Uno de ellos, el de la bailarina Juanita Casanova, constituye una gran atracción, pues la hermosa danzarina ha actuado antes en Albacete y hay grandes deseos de volverla a ver.

El otro debut, es el de la canzonetista Pilar Berty, procedente del teatro Romea de Madrid.

Pilar Berty, ó la «muñequita de oro», como la llaman sus admiradores, que son legión, es una figura delicada y aristocrática como una figulina de biscuit. Su nombre vá unido a los más grandes éxitos de variedades y el conseguir que actúe en esta capital ha sido un gran acierto de la Empresa, que no omite gasto ni sacrificio para presentar números cumbres.

Completarán el programa selectas películas, proyectándose «Los ginetes rojos».

Secciones a las 6 y media de la tarde y 9 y media y once y media de la noche.

Por la tarde sección de cine solo.

TEATRO CERVANTES

Con la comedia de Jacinto Benavente «Rosas de Otoño», debutará mañana la gran compañía cómicodramática que dirigen los primeros actores Anita Adamuz y Manuel González.

Lista de la compañía por orden alfabético:

Actrices: Adamuz, Anita; Barrios, Consuelo; Cerdá, Julia; Galliana, Matilde; López R., Luisa; Meana, María; Rico, Patrocinio; Tejada, Carmen; Valdés, Inés; Vidal, Dolores.

Actores: Adamuz, Francisco; Aragonés, Manuel; Albert, Antonio; Climent, Emilio; García G., Luis; González, Manuel; Hurtado, Casimiro; Marin, Salvador; Martín Vara, Manuel; Puyol, Joaquín; Venegas, Tomás.

Apuntadores, Luis Gómez Rey y Francisco Espejo.

Repertorio y estrenos: Rosas de Otoño.—Una mujer sin importancia.—La calumniada.—Don Juan, buena persona.—El ladrón.—El último pecado.—El mundo es un pañuelo.—Frente a la vida.—La toma de la Bastilla.—La loca de la casa.—La malquerida.—Toda una mujer.—Fedora.—La honra de los hombres.—Mister Beverley. Malvaloca.—La dama de las camelias.—El ardid.—El segundo marido.—Pasionera.—Melchor, Gaspar y Baltasar.—El caudal de los hijos.—¡Es mi hombre!, ect., ect.

Para hoy, selectas funciones de cine, por tarde y noche.

El Diario de Albacete

se vende en Madrid, en el kiosco que «La Tribuna», diario gráfico de la noche, tiene establecido en la calle de Acañá.